
скрывает, кто воюет на стороне Украины, 
какая техника сегодня воюет. Мы с вами 
делали и делаем все для того, чтобы Побе-
да была нашей. Мы, вместе с «Союзом со-
ветских офицеров», Движением в поддерж-
ку Армии, Военно-морского Флота и науки, 
со всем партийным авангардом и комсо-
молом, «детьми войны» и женским движе-
нием все сделали тогда, чтобы не пустить 
под Арзамас НАТОвцев с тяжелой техни-
кой, чтобы в Ульяновске не стояла база НА-
ТО. Мы тогда с Геннадием Андреевичем 
Зюгановым выехали туда, прорвали кор-
дон, прошли через весь Ульяновск. Нас 
услышали и увидели. Сегодня можно много 
говорить о том, как мы спасали наши кол-
лективы, как боролись против олигархии. 
Трудно понять, если бы не было нас с вами 
- что бы было с Россией. Представьте, ес-
ли бы не было Компартии Российской Фе-
дерации, если бы не было тех патриотов, 
которые сегодня стоят со знаменами - на-
шей молодежи, чтобы было тогда? Что бы 
делала эта камарилья - так называемая 
элита, которая сбежала сегодня из нашей 
страны. 

Спасибо вам за вашу позицию и 
твердость, за любовь к России, за пре-
данность. Мы с вами уже отправили 115 
гуманитарных конвоев на наши новые 
территории: на Донбасс, в Луганск, в За-
порожскую и Херсонскую области. 29 ав-
густа мы отправим 116-й гуманитарный 
конвой КПРФ в наши новые регионы. 
Также мы проводим автопробеги и дру-
гие акции. Гуманитарные конвои мы от-
правляем с 2014 года. Уже более 20 тыс. 
тонн продовольствия, лекарств, товаров 
первой необходимости, медикаментов 
для госпиталей и многое другое отправ-
лено нашим гражданам, нуждающимся 
в помощи. Люберецкий ГК КПРФ, под ру-
ководством первого секрета-
ря Василия Бызова, постоян-
но участвует в сборе и отправ-
ке этой нужной помощи.

в коломне
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10 сентября - 
Выборы губернатора 

МоскоВской области
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Состоялся рабочий 
визит заместителя 

Председателя ЦК КПРФ 
Владимира 

Кашина в городской 
округ Люберцы

Подмосковью - развитие! 
Людям - достаток!

11 августа состоялся рабочий визит 
заместителя Председателя ЦК КПРФ, 
Председателя Комитета по аграрным 
вопросам Государственной Думы Вла-
димира Кашина, Первого секретаря МК 
КПРФ, депутата Госдумы Николая Васи-
льева, кандидата в Губернаторы Мо-
сковской области от КПРФ, заместите-
ля Председателя Московской областной 
Думы, руководителя фракции КПРФ, се-
кретаря МК КПРФ Александра Наумо-
ва в городской округ Люберцы. Органи-
затором рабочей встречи является пер-
вый секретарь Люберецкого ГК КПРФ, 
директор ВНИИ крахмала и переработ-
ки крахмалсодержащего сырья - филиал 
ФГБНУ «ФИЦ картофеля имени А.Г. Лор-
ха», депутат Совета депутатов г.о. Любер-
цы Василий Бызов.

Начался рабочий визит со встречи в 
администрации г.о. Люберцы с предсе-
дателем Совета депутатов г.о. Люберцы 
Владимиром Ружицким. Были обсужде-
ны социально-экономические вопросы 
городского округа.

КПрФ УбереГЛА стрАнУ От 
ЭКОнОМИЧесКОЙ ПрОПАстИ 

Затем состоялось возложение цветов 
к памятнику «Детям войны» и к памятни-
ку В.И. Ленина на Октябрьском проспек-
те. В церемонии возложения принима-
ли участие заместитель Председателя ЦК 
КПРФВладимир Кашин, первый секре-
тарь МК КПРФ Николай Васильев, канди-
дат в губернаторы Московской области от 
КПРФ, заместитель Председателя Москов-
ской областной Думы Александр Наумов, 
первый секретарь Люберецкого ГК КПРФ 
Василий Бызов. А также Люберецкий ГК 
КПРФ, ВЖС «Надежда России», представи-
тели поколения «детей войны», Люберец-
кий комсомол, пионеры, представители 
ветеранских организаций.

С приветственным словом ко всем 
присутствующим обратился заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Владимир Ка-
шин: «Уважаемые товарищи! Ваш город-
ской округ всегда был ведущим в Москов-
ской области. Таким он остается и сейчас. 
Перед своим приездом, я ознакомился 
с показателями развития округа. И дей-
ствительно: по инвестициям, по строитель-
ству жилья, по объемам производства, по 

заработной плате ваш округ имеет хоро-
ший потенциал. Побывав в старом горо-
де, мы обратили внимание, что еще пол-
но миргородских нужд, газоны в плохом 
состоянии, много пробок на дорогах и т.д. 
Мы видим, как живут наши пенсионеры, 
граждане, видим все недостатки, все не-
взгоды, которые сегодня вызывают у насе-
ления огромное недовольство. И главное - 
это тревога за завтрашний и сегодняшний 
день. Это издержки этой капиталистиче-
ской системы, которая в 1991 году все де-
лала для того, чтобы нашу Великую Держа-
ву - Советский Союз и Россию сделать слу-
жанкой Запада и США. 

Сегодня, как вы видите, идет война со 
всем НАТОвским потенциалом. Никто не 

александр 
НАУМов

житеЛи Подмосковья 
достойны жить Лучше!

В ходе рабочего 
визита в городской 
округ Павловский По-
сад кандидат на долж-
ность губернатора 
Московской области 
от КПРФ, заместитель 
Председателя Москов-
ской областной Думы 
Александр Наумов по-
сетил ОАО «Павлово-
посадская платочная 
мануфактура».

Вместе с Алексан-
дром Наумовым пред-
приятие посетили 
депутаты-коммунисты 
Совета депутатов го-
родского округа Пав-
ловский Посад Ми-
хаил Конкин и Игорь 
Королев. 

ОАО «Павловопо-
садская платочная 
мануфактура» про-
славленное предпри-
ятие, история которо-
го началась еще в XIX 
веке. Здесь выпуска-
ют уникальные изде-
лия, известные все-
му миру, составляю-
щие гордость и славу 
России. Особое ме-
сто занимают плат-
ки и шали. Ежегодно 

«Павловопосадская 
платочная мануфак-
тура» выпускает око-
ло 800 видов ша-
лей, платков, шарфов, 
кашне, палантинов, 
скатертей из натураль-
ных волокон: шер-
сти, хлопка, шелка. 
За более чем двухсот-
летнюю историю на 
платочной мануфак-
туре сложилась един-
ственная в своем ро-
де Павловопосадская 
школа платочного ри-
сунка, благодаря кото-
рой сохраняются тра-
диции и оттачивается 
мастерство художни-
ков. Именно с рисун-
ка (крюка) начина-
ется работа над каж-
дым новым изделием, 
и от того, насколько 
верно выбрано ком-
позиционное реше-
ние и колористиче-
ская гамма, зависит 
его дальнейшая судь-
ба. Сейчас продукция 
мануфактуры реали-
зуется по всей стра-
не в 150 фирмен-
ных магазинах, кро-
ме того, предприятие 

активно использует 
интернет-площадки. 
Как отметил генераль-
ный директор «Пав-
ловопосадской ману-
фактуры» Александр 
Карташов, в послед-
ние годы в среднем 
выпускается порядка 
40 тысяч платков.

Заместитель Пред-
седателя Московской 
областной Думы, ру-
ководитель фракции 
КПРФ Александр На-
умов ознакомился с 
работой предприятия, 
пообщался с работни-
ками. Выступая перед 
коллективом, он отме-
тил: «Московская об-
ласть была одним из 
крупнейших центров 
текстильного произ-
водства. В Советское 
время в отрасли рабо-
тало до 500 тысяч че-
ловек. Сейчас в тек-
стильной промышлен-
ности занято порядка 
30 тысяч работни-
ков. Ваша мануфак-
тура одно из 
немногих ра-
б о т а ю щ и х 
предприятий.  
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вПеред, комсомоЛ! 
В стенах конференц-зала МоскоВского областного отделения 

кПрф состоялась отчетно-Выборная конференция 
МоскоВского областного отделения лксМ рф.

С приветственным словом к со-
бравшимся обратился первый се-
кретарь Московского областного 
отделения КПРФ, депутат Государ-
ственной Думы Николай Васильев. 
Николай Иванович пожелал ком-
сомольцам успехов в делах комсо-
мольской деятельности и работы с 
населением, высказал благодар-
ность комсомольцам за их помощь 
партии в проведении выборных 
кампаний. После приветственно-
го слова Николай Иванович вру-
чил комсомольские билеты недав-
но вступившим комсомольцам.

Также к делегатам от мест-
ных отделений обратился пер-
вый секретарь Комитета Москов-
ского областного отделения ЛКСМ 
РФ Александр Корнев с отчетом 
о проделанной работе за период 
с 2021-2023 год. Отдельно Алек-
сандр Андреевич отметил и побла-
годарил активных комсомольцев и 
местные отделения, за активный 
вклад в развитие комсомольского 
движения в Московской области. 
В ходе отчета Александром Андре-
евичем было отмечено, что за два 
года в местных отделениях числен-

ность комсомольцев пополнилось 
более чем в два раза.

После отчета делегатами был 
избран Комитет и Контрольно-
ревизионная комиссия Москов-
ского областного отделения ЛКСМ 
РФ, а также были избраны делега-
ты на VII Съезд ЛКСМ РФ, который 
пройдет в день 105-летия со дня об-
разования Ленинского комсомола. 
Также на Конференции поднимал-
ся вопрос о помощи комсомола 
для партии в предстоящих выборах 
губернатора Московской области, 
в которых принимает участие наш 
товарищ Александр Наумов в каче-
стве кандидата в губернаторы.

На l организационном Плену-
ме Московского областного отде-
ления ЛКСМ РФ были избраны се-
кретари Комитета и Бюро. Первым 
секретарем был избран Александр 
Корнев, вторым секретарем Aртем 
Васильев, секретарем Максим 
Усачев, секретарем по патриотиче-
ской и спортивной работе с моло-
дежью Андрей Мажуга.

Пресс-служба МК ЛКСМ РФ п  

Будущее 
как в тумане?

совершенно очевидно, 
что в ситуации, когда мы, 
как подчеркивает власть, 
противостоим коллектив-
ному западу, невозмож-
но выстоять и победить 

без сплочения общества, 
единства власти и народа, 
подъема патриотического 

сознания.
В этом смысле вполне понят-

но, что власть меняет подходы к 
разработке и реализации моло-
дежной политики. Согласно опу-
бликованному проекту указа пре-
зидента, эти функции передаются 
Федеральному агентству по делам 

молодежи. Таким образом, Росмо-
лодежь будет не только «оказывать 
услуги» подрастающему поколению 
и управлять госимуществом, но и 
отвечать за патриотическое воспи-
тание молодежи.

Большинство экспертов счи-
тают, что централизация полномо-
чий в сфере молодежной политики 
ожидаема и объяснима. Другое де-
ло, будет ли от этого реальный толк. 
Проблема в том, что сами подходы 
работы, оценки ее результатов не 
меняются.

У нас сейчас реализуется (с 
2021 года по 2024 год) Федераль-
ный проект «Патриотическое вос-
питание граждан Российской Феде-
рации». Бюджет 100,9 млрд рублей. 
Планируется, что к 2024 году 24% 
россиян будут вовлечены в систе-
му патриотического воспитания; в 
каждой образовательной организа-
ции появятся рабочие программы 
воспитания; в различных меропри-
ятиях будут участвовать 1660000 
человек; будет организовано 150 
мероприятий, направленных на по-
пуляризацию отечественной исто-
рии в РФ и за рубежом и т.д. в том 
же духе. И что, в результате этой ра-
боты и потраченных денег у нас ста-
нет больше патриотов? 

Все эти формальные показате-
ли - число мероприятий и участни-
ков, количество лайков, число под-
писчиков в различных телеграмм-
каналах - абсолютно не связаны с 
реальными, насущными 
задачами молодежной по-
литики, стоящими перед 
страной. 
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строить и созидать 

долги россиян По Жкх 
достигли 900 Млрд рублей

14 августа в поселке заречный городского округа колом-
на прошел ветеранский турнир по футболу, приурочен-
ный к дню строителя. на поле вышли не только строите-

ли, посвятившие всю свою жизнь благородному делу, но 
и ветераны спорта и правоохранительных органов. 

«По итогу всех игр на первом ме-
сте оказалась дружба! День строите-
ля - прекрасный праздник, чтобы лиш-
ний раз выразить слова благодарности 
всем строителям, кто созидает, строит, 
вносит весомую лепту в развитие объ-
ектов жизнедеятельности. 

Профессия строитель окружена 
особым почетом, ведь многие творе-
ния создавались руками людей имен-
но этой профессией. Профессия стро-
ителя появилась вместе с челове-
ческой цивилизацией. Прекрасные 
города и великие памятники архитекту-
ры возводились руками строителей. А 
если взять еще шире, то все мы в ду-
ше строители по жизни», - сказал пер-
вый секретарь Коломенского ГК КПРФ, 
главный редактор газеты «Подмосков-
ная правда» Сергей Стрельцов. 

Пресс-служба 
Коломенского ГК КПРФ п

Задолженность росси-
ян за ЖКУ достигла почти 
900 млрд рублей. По ито-
гам I квартала 2023 го-
да эта сумма состави-
ла 876,4 млрд, сообщают 
«Известия» со ссылкой на 
Росстат (этими данными 
оперирует Минстрой). За 
год показатель вырос на 
72 млрд рублей, тогда как 
в 2022 году он увеличился 
на 56,6 млрд.

Перед ресурсоснаб-
жающими организаци-
ями (РСО), которые по-
ставляют в дома воду, теп-
ло и электричество, долги 
за последний год увели-
чились на 15,8%, а перед 
управляющими компания-
ми (УК) - на 1,2%.

В числе причин - сниже-
ние доходов. Несмотря на 
усилия властей по сдер-
живанию тарифов, объем 
платежей за коммуналь-
ные услуги постепенно 

растет, и порой они ста-
новятся непосильными 
для бюджета семьи, ска-
зала директор НП «Наци-
ональный жилищный кон-
гресс» Татьяна Вепрец-
кая. Есть и люди, которые 
просто не хотят оплачи-
вать ЖКХ, отметил предсе-
датель комитета Торгово-
промышленной палаты 
по предпринимательству 
в сфере ЖКХ Андрей Ши-
роков. п
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за родное подмосковье

Окончание. Начало на с. 1 

сделано в лыткарино!11 августа состоялся рабочий 
визит заместителя Председателя ЦК 
КПРФ, Председателя Комитета по 
аграрным вопросам Государствен-
ной Думы Владимира Кашина, пер-
вого секретаря МК КПРФ, депутата 
Госдумы Николая Васильева, канди-
дата в Губернаторы Московской об-
ласти от КПРФ Александра Наумова 
в городской округ Лыткарино на ЗАО 
«Лыткаринский мясоперерабатыва-
ющий завод». Организатором рабо-
чей встречи является первый секре-
тарь Люберецкого ГК КПРФ, дирек-
тор ВНИИ крахмала и переработки 
крахмалсодержащего сырья – фили-
ал ФГБНУ «ФИЦ картофеля имени А.Г. 
Лорха», депутат Совета депутатов г.о. 
Люберцы Василий Бызов, глава г.о. 
Лыткарино Константин Кравцов.

ЗАО «Лыткаринский МПЗ» в на-
стоящее время - один из крупнейших 
производителей мясной консервации в 
России. Он был основан в 1985 году, 
как Экспериментальное мясоперера-
батывающее предприятие («ЭМПП»).

В настоящее время предпри-
ятие осуществляет выпуск более 
500 наименований мясных, мясо-
растительных, растительно-мясных и 
прочих видов консервации, колбасных 

изделий, мясных охлажденных полуфа-
брикатов, а также более 1350 видов ком-
плексных пищевых добавок, высокока-
чественных натуральных специй и пря-
ностей, а также добавок кулинарного 
направления. 

В 2018 году на территории ЗАО «Лыт-
каринского МПЗ» открыт крупнейший 
в России и Европе завод по производ-
ству комплексных пищевых добавок. За-
вод производит функциональные смеси, 

пищевые добавки и вкусо-ароматические 
смеси для мясных и колбасных, рыбных 
и кондитерских изделий.  Запуск нового 
производства позволил снизить зависи-
мость отечественных производителей пи-
щевой продукции от зарубежных пище-
вых добавок.

Суммарно в 2022 году было выпу-
щено 51,7 тыс. тонн продукции. Продук-
ция завода успешно поставляется прак-
тически во все крупнейшие федеральные 

и региональные сети страны от Кали-
нинграда и Крыма до Петропавловска-
Камчатского, а также в страны ЕврАзЭС 
и третьи страны.

В настоящее время на предприятии 
работает свыше 1000 сотрудников. Для 
поддержания высокого технологического 
уровня и для реализации экспортной про-
граммы на техническое перевооружение 
производства тратится ежегодно 10-15% 
доходов предприятия.

На 2023 год запланировано стро-
ительство 4 новых объектов: научно-
производственный центр пищевых ин-
гредиентов, высокотехнологичный завод 
по производству альгинатов и стартовых 
культур для пищевой промышленности, 
логистический распределительный ком-
плекс на 3000 м², завод по производству 
консервной банки. Все проекты заплани-
ровано реализовать на территории г.о. 
Лыткарино, объем инвестиций составит 
около 500 млн. рублей и будет создано 
более 200 новых рабочих мест.

Заместитель Председателя ЦК 
КПРФ, Председатель Комитета по 

аграрным вопросам Государственной Ду-
мы Владимир Кашин, вместе с делега-
цией товарищей коммунистов осмотре-
ли предприятие, ознакомились с техно-
логиями производства. Затем состоялась 
встреча с трудовым коллективом.

Выступая перед работниками пред-
приятия, зампред ЦК КПРФ Владимир 
Кашин обозначил важность российского 
производства продуктов питания для обе-
спечения продовольственной безопасно-
сти страны: «Ваш городской округ Лытка-
рино является наукоградом. Здесь распо-
ложены уникальные институты, которые 
имели большое значение в Советском 
Союзе. Здесь создана уникальная систе-
ма, которая держала, как фундамент на-
шу работу с космосом. Люди, которые 
прославили наукоград Лыткарино – уни-
кальные. Они были первопроходцами, 
которые закладывали камень наукограда. 

Ваше предприятие уникально само 
по себе. Не все имеют государственные 
заказы на производство пищевой продук-
ции. Хочу выразить слова благодарности 
за помощь, оказываемую нашим новым 

территориям. КПРФ с 2014 года отправ-
ляет гуманитарные конвои на Донбасс. 
Мы были первыми инициаторами при-
знать народные республики ЛДНР. Во 
главе этой инициативы стоял Председа-
тель ЦК КПРФ Геннадий Андреевич Зю-
ганов и я, как заместитель Председателя 
ЦК КПРФ. И ваше предприятие всегда по-
могает и отправляет тушенку. 

Специальная военная операция мно-
гих людей объединила. Мы обязатель-
но победим. Пройдет это тяжелое время. 
Мы не дадим уничтожить память о той 
Великой Победе над фашизмом в 1941-
1945 гг. Это была большая Победа всего 
советского народа. Россия осталась вер-
на этой великой памяти. Очень много по-
литической элиты сейчас сбежало за гра-
ницу - это трусы. Они забрали с собой 
огромное количество денег и сейчас кле-
вещут на нашу страну из-за рубежа. 30 
лет шел развал страны, народу внушали, 
что все советское - плохо, все загранич-
ное - хорошо. Но сейчас прозрели и по-
няли, что дальше так жить нельзя. Нужно 
менять весь курс развития страны. 

Сейчас ваш директор рассказал, 
что вы открываете производство и в Се-
ребряных Прудах. Это немалое дости-
жение. Вы движетесь дальше, вперед и 
это - главное. Увеличение производства 
повлечет подготовку новых кадров. А 
эта система у нас была разрушена. По-
этому ее нужно возрождать. На вахто-
вом методе работы далеко не уйдешь. 
Нужны кадры, которые будут работать 
на месте. 

Еще раз хочу выразить вам сло-
ва благодарности за ту большую рабо-
ту, которую вы делаете. Я возглавляю 
аграрный Комитет Госдумы, часто об-
щаюсь с министром сельского хозяйства 
Дмитрием Патрушевым. Вопрос пере-
работки продукции входит в нашу ком-
петенцию. Промышленная переработка 
требует совместных серьезных усилий. 

Мы все вместе выражаем вам слова 
благодарности за ваш труд. Удачи вам, 
товарищи!»

Евгения Наумова,
фото: Кирилл ИмЕЕв п

Подмосковью - развитие! 
Людям - достаток!

“- Главной задачей должна стать работа 
рядом с домом для каждого жителя Под-
московья, чтобы вы не ездили в Москву 
зарабатывать деньги. Зарплата долж-

на быть достойной. А реализация нашей 
программы КПРФ все это позволит 

сделать в кратчайшие сроки. 

Александр НАУМОВ

Хочется выразить слова благо-
дарности руководителю Штаба мо-
сковской области по оказанию гу-
манитарной помощи александру 
наумову. все региональные орга-
низации у нас работают на Победу! 

впереди у нас выборы губерна-
тора московской области, довыбо-
ры в местные советы. нам пред-
стоит большая работа. также вы-
боры пройдут в орле, в Хакасии и 
других регионах. мы делаем все, 
чтобы наша программа кПрФ «де-
сять шагов к достойной жизни» бы-
ла достоянием».

Затем владимир Иванович ка-
шин привел пример зарплат и пен-
сий, уровня жизни населения в 
ссср и в современной россии. ак-
центировал внимание на урожае 
тех лет и сейчас. то, что сейчас про-
исходит в политике, нужно менять. 
она должна работать на благо тру-
дового народа. каждый наш граж-
данин должен чувствовать себя хо-
зяином на своей земле! Защита 
прав трудящихся, медицинское об-
служивание, образование, про-
мышленность, сельское хозяйство, 
наука должны вернуть тот высший 
уровень, который был в советском 
союзе. в конце выступления, вла-
димир кашин поблагодарил всех 
люберчан за работу во благо родно-
го Подмосковья и россии.

Затем слово было предостав-
лено кандидату в губернаторы мо-
сковской области от кПрФ, заме-
стителю Председателя московской 
областной думы. секретарю мк 
кПрФ  александру наумову: «това-
рищи! сейчас владимир Иванович 
рассказал подробно о нашей про-
грамме «десять шагов к достойной 
жизни». вместе с нашим лидером 
кПрФ геннадием андреевичем Зю-
гановым, владимир Иванович при-
нимал первостепенное участие в 
разработке этой программы. ваш 
город всегда славился и своей про-
мышленностью, и людьми, которые 
славят ваш город, - это вы - жите-
ли города Люберцы. главной зада-
чей должна стать работа рядом с 
домом для каждого жителя Подмо-
сковья, чтобы вы не ездили в мо-
скву зарабатывать деньги. Зарпла-
та должна быть достойной. а реали-
зация нашей программы кПрФ все 
это позволит сделать в кратчайшие 
сроки. также нужно контролировать 
рост цен на услуги ЖкХ, потому что в 
московской области они выше, чем 
в москве. нужно решать проблемы 
в медицине, в образовании, в до-
ступности жилья. также нужно уде-
лять внимание малообеспеченным, 
многодетным семьям, молодежи, 
людям старшего поколения. нужно 
принять закон «о детях войны в мо-
сковской области». Это героическое 
поколение должно чувствовать за-
щищенность и заботу государства. 
а наша программа кПрФ позволит 
все поменять к лучшему!»

все присутствующие пожела-
ли кандидату на должность губерна-
тора московской области от кПрФ 
александру наумову успехов на вы-
борах и выразили свою поддержку 
его кандидатуре.

НаЦИоНаЛЬНаЯ ГоРДоСТЬ - 
оТЕЧЕСТвЕННЫЕ вЕРТоЛЕТЫ

рабочий визит заместителя 
Председателя Цк кПрФ, Предсе-
дателя комитета по аграрным во-
просам государственной думы вла-
димира кашина продолжился в 
национальном центре вертолето-
строения имени м.Л. миля и н.И. 
камова (ао «нЦв миль и камов»). 

Предприятие объединило в се-
бе две уникальные инженерные 
школы отечественного вертолето-
строения - школу миля и школу ка-
мова. ведет проектирование, опыт-
ное производство и испытания вер-
толетов «ми» и «ка». Численность 
- 3915 сотрудников, из них 933 
- люберчане.

окБ миля создано в 1947 го-
ду михаилом Леонтьевичем ми-
лем, которое специализирова-
лось на разработке вертолетов 

классической одновинтовой схемы 
с одним несущим и одним рулевым 
винтами. За 70 лет в окБ москов-
ского вертолетного завода были 
созданы 13 основных типов вер-
толетов и их многочисленные мо-
дификации, в это число входят вер-
толеты всех классов - от легкого до 
сверхтяжелого.

Линейка «ми» сегодня представ-
лена прежде всего многочислен-
ными модификациями вертолетов 
семейства ми-8/ми-17 военного, 
гражданского и специального на-
значения: это многоцелевые, пас-
сажирские, салонные, транспортно-
десантные и транспортно-боевые 
вертолеты. самым современным 
представителем семейства яв-
ляется ми-171а2 - вертолет с мо-
дернизированной несущей систе-
мой и современным пилотажно-
навигационным комплексом. на 
базе ми-171а2 разрабатываются 
гражданские модификации различ-
ного назначения. в классе тяжелых 
вертолетов лидером остается ми-26 
и его современные модификации - 
гражданский ми-26т2 и военный 
ми-26т2в, общим отличительным 
признаком которых является совре-
менный высокоавтоматизирован-
ный пилотажно-навигационный ком-
плекс. ведется разработка различ-
ных модификаций среднетяжелого 
многоцелевого ми-38. в интересах 
вкс россии и иностранных заказ-
чиков ведется работа по улучше-
нию характеристик боевых вертоле-
тов ми-35м и ми-35П, наследников 
знаменитого ми-24.  разработаны 
и продолжают совершенствоваться 
новые модификации ударного вер-
толета ми-28н «ночной охотник» - 
учебно-боевой ми-28уБ и модерни-
зированный ми-28нм.

История ао «камов» начинается 
с основания в 1948 году конструк-
торского бюро, которое специали-
зировалось на разработке вертоле-
тов для военно-морского флота. Бю-
ро возглавил николай Ильич камов 
- талантливый конструктор и инже-
нер, один из основателей советской 
школы вертолетостроения.

Линейка вертолетов камова - 
это морские ка-27, ка-29 и ка-31, 
разведывательно-ударный ка-52 
«аллигатор» и его палубная модифи-
кация ка-52к, средний многоцеле-
вой ка-32а11BC, легкий многоце-
левой ка-226т, а также новейший 
средний многоцелевой ка-62, соз-
данный по одновинтовой схеме с 
рулевым винтом в кольцевом тунне-
ле («фенестрон»).

делегация депутатов-
коммунистов ознакомилась с пред-
приятием, побеседовали с руко-
водством предприятия. Затем со-
стоялась встреча с трудовым 
коллективом.

ко всем присутствующим обра-
тился заместитель Председателя Цк 
кПрФ владимир кашин: «уважае-
мые товарищи! Хочу поблагодарить 
вас за то, что приняли нашу делега-
цию в стенах вашего предприятия. 

я возглавляю аграрный коми-
тет государственной думы, явля-
юсь заместителем Председателя Цк 
кПкрФ г.а. Зюганова. мы вместе в 

30 лет шло разрушение россии. мы 
все работаем на Победу. с 2014 го-
да наша партия приняла решение 
признать днр и Лнр. 

Если бы мы их признали, как 
крым в свое время, то, навер-
ное, была бы другая ситуация. не 
прими президент тогда, 21 февра-
ля 2022 г., важное решение о при-
знании днр и Лнр, сколько было бы 
жертв и сколько крови. войска на-
то и украинские войска могли на-
пасть на нас, как фашисты 22 ию-
ня 1941 года в 4 утра, без объявле-
ния войны. Если бы это случилось, и 
они бы ударили по нашим городам 
- совсем была бы другая ситуация. 
мы это с вами хорошо понимаем. 
мы все делаем для того, чтобы до-
стичь Победы. 

Что касается нашего военно-
воздушного тыла. он приведет в 
итоге к Победе наших войск. удар-
ная часть - это вертолеты, которые 
были сделаны именно этими двумя 
выдающимися школами, которые 

представляет ваш националь-
ный центр вертолетостроения име-
ни м.Л. миля и н.И. камова. на-
ше вертолетостроение признано 
одним из лучших в мире. И специ-
альная военная операция тоже это 
показывает. Последние разработ-
ки позволили нам иметь успехи на 
фронте. 

Хочу напомнить, что надо рабо-
тать на перспективу. убежден, что 
слияние двух ваших школ - миля и 
камова будет успешным. обычно 
слабое звено уничтожается конку-
ренцией. Это тенденция и полити-
ки, которая проводится в стране. 
сегодня оптимизация везде про-
должается. а вы все достойно сде-
лали для того, чтобы не потерять 
уровень школ камова и миля. мы 
вам за это благодарны. со своей 
стороны в государственной думе 
и в московской областной думе 
мы готовы оказывать содействие. 
Здесь присутствуют: первый секре-
тарь мк кПрФ, депутат госдумы 
николай васильев, заместитель 
Председателя московской област-
ной думы, руководитель фракции 
кПрФ, секретарь мк кПрФ алек-
сандр наумов, депутат мособлду-
мы, первый секретарь раменского 
гк кПрФ олег Емельянов, дирек-
тор внИИ крахмала и переработ-
ки крахмалсодержащего сырья 
- филиал ФгБну «ФИЦ картофеля 

сложно представить, но, если бы не 
было сегодня «ростеха», что бы мы 
делали со снарядами, самолетами, 
вертолетами, танками и другими 
носителями, которые сегодня рабо-
тают на фронте. система сумела не 
только устоять, но и сделать боль-
шой рывок вперед. мы все будем 
делать для того, чтобы было взаи-
мопонимание и поддержка ваших 
структур. 

огромные вам слова благо-
дарности. ветеранам, кто давно 
работает - особые слова благо-
дарности. Еще раз хочу поблагода-
рить вас за работу. я был счастлив 
служить в армии в авиационном 
полку и с огромным удовольстви-
ем посмотрим на ваш опытный 
образец». 

После окончания встречи с тру-
довым коллективом, состоялась 
экскурсия по предприятию.

КОГДА 
ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ 

РАБОТАЕТ  
в Люберцах есть уникальный 

научный исследовательский центр, 
в котором создают сортовой карто-
фель, аналога которому нет в мире. 
Именно ФгБну «Федеральный ис-
следовательский центр картофеля 
имени а.г. Лорха» и посетила деле-
гация коммунистов во время рабо-
чей поездки.

сорта Центра крайне востребова-
ны российскими сельхозтоваро-
производителями. Численность со-
трудников предприятия составляет 
418 человек.

После экскурсии по научному 
центру, заместитель Председате-
ля Цк кПрФ владимир кашин вы-
ступил перед сотрудниками ФгБну 
«Федеральный исследовательский 
центр картофеля имени а.г. Лор-
ха»: «в той сложившейся обстанов-
ке, в которой мы живем, стано-
вится понятно, что как бы амери-
канцы не старались изолировать 
россию, у них ничего не выйдет. 
Это показали и недавние встречи 
президента рФ с африканскими 
странами и с рядом других стран. 
в их число входят: вьетнам, Индия, 
венесуэла, сейчас - нигер и мно-
гие другие. все они готовы сотруд-
ничать с нами и сохранить друже-
ские и торговые отношения. у нас 
с вами большая задача - восстано-
вить тот стрежень советской поли-
тики в международных отношени-
ях. мы должны возродить геополи-
тические интересы нашей страны 
до былого уровня. у нас, в госду-
ме, комитет по делам снг, евра-
зийской интеграции и связям с со-
отечественниками, не случайно 
возглавляет коммунист Леонид ка-
лашников, он также зампред г.а. 
Зюганова. 

вся политика против нашей 
страны, затеянная американцами, 
связана с нехваткой природных ре-
сурсов в мире. наша великая рос-
сия богата и нефтью, и газом, и ме-
таллами, и многими другими ис-
копаемыми. они хотят управлять 
миром, ничего не делая, и господ-
ствовать над всеми. 

у нас есть пять агропромыш-
ленных программ для восстанов-
ления сельскохозяйственного ком-
плекса нашей страны. в 2012 го-
ду у нас производили 60 млн тонн 
зернобобовых культур, а в про-
шлом, 2022 году, уже 157 млн тонн. 
в этом году мы должны собрать 

году для картофеля сложились хо-
рошие. вчера общался с губерна-
тором Брянской области алексан-
дром Богомазом. он сказал, что ни-
когда не видел такого урожая, как в 
этом году. а Брянщина по картофе-
лю - одна из ведущих областей на-
шей страны. вторая область - тю-
менская. сейчас и в дагестане на-
чалось неплохое производство. 

у вас сегодня есть потенциал 
для дальнейшего развития. Желаю 
вам удачи в вашем нужном труде. 
все социальные вопросы мы бу-
дем решать вместе».

кандидат в губернаторы мо-
сковской области от кПрФ, за-
меститель Председателя москов-
ской областной думы, руководи-
тель фракции кПрФ, секретарь мк 
кПрФ александр наумов выступил 
перед коллективом предприятия:

- владимир Иванович сказал 
очень много важного и существен-
ного. а то, что в московской обла-
сти и в стране сохраняется и до-
стигается результат в сельском хо-
зяйстве - это во многом заслуга 
владимира Ивановича. в свое вре-
мя он настаивал на каждом пункте 
той программы, которую сейчас 
поддерживает президент россии. 
московская область начала воз-
рождать сельское хозяйство, хотя, 
пока не в той полной степени, как 
хотелось бы. наша фракция кПрФ 
в московской областной думе вто-
рая по численности - 8 человек. мы 
активно работаем. в том числе со-
трудничаем с вашим институтом, 
оказывали и оказываем ему под-
держку. ваши предложения, нака-
зы, мне как депутату, пожалуйста, 
направляйте. мы будем работать 
с ними и помогать вам в решении 
ваших вопросов и проблем. спаси-
бо вам за ваш труд!

Затем выступил первый се-
кретарь Люберецкого гк кПрФ, 
директор внИИ крахмала и пе-
реработки крахмалсодержащего 
сырья - филиал ФгБну «ФИЦ кар-
тофеля имени а.г. Лорха», депутат 

совета депутатов г.о. Люберцы 
василий Бызов:

- уважаемые товарищи! уважа-
емый владимир Иванович! доро-
гие гости! обращаю ваше внима-
ние на то, что сегодня по видеосвя-
зи подключены наши филиалы по 
всей стране. как отметил сергей 
валентинович, Центр картофеля - 
уникальное научное предприятие, 
куда включено все, начиная от се-
лекции, семеноводства, выращи-
вания картофеля, заканчивая пе-
реработкой. Институт крахмала от-
вечает именно за завершающую 
часть. обращаю ваше внимание, 
что в этом году Институту крахма-
ла исполняется 21 сентября 90 лет. 
мы планируем организацию выпу-
ска модифицированного крахмала 
на нашем производстве. кроме то-
го, сейчас возросли запросы на пе-
реработку картофеля на крахмал. 
Потому что сельхозтоваропроиз-
водители поняли, что урожайность 
высокая и полностью реализовать 
урожай они не смогут. мы сохрани-
ли в своем институте наш коренев-
ский экспериментальный завод. 
острым остается вопрос с кадра-
ми. в целом по Центру 80% состав-
ляют внебюджетные источники фи-
нансирования, по головному Ин-
ституту 50%.

Завершил встречу депутатов-
коммунистов с трудовым коллек-
тивом директор ФгБну «Федераль-
ный исследовательский центр кар-
тофеля имени а.г. Лорха» сергей 
Жевора:

- мы сейчас сильно шагнули 
вперед в направлении продвиже-
ния сортов отечественной селек-
ции. мы работаем с перерабаты-
вающими предприятиями. они 
оценивают наши сорта по многим 
показателям. уже через месяц, 14 
сентября, состоится форум на ба-
зе нашего института, где будут при-
сутствовать практически все пере-
рабатывающие предприятия, по 
всем целевым направлениям. так-
же будет представлена система об-
щественного питания. мы, конеч-
но, работаем с вузами и школами. 
у нас сейчас разработана систе-
ма, где мы ведем профориентаци-
онную работу со школьниками, что-
бы они шли в аграрный сектор. Это 
перспективно, так как качествен-
ная еда всегда будет востребова-
на. с учениками 10-11-х классов 
мы делаем совместные исследо-
вательские проекты, а затем даем 
им целевое направление для посту-
пления в вузы. в этом году 5 чело-
век таким образом поступили в ти-
мирязевскую академию и другие 
вузы. 

конечно же продолжается се-
лекционная работа, мы разраба-
тываем новые методы селекции 
на основе генетики. мы постоян-
но создаем новые маркеры, кото-
рые позволяют нам ускорить селек-
ционный процесс по многим кате-
гориям признаков. также ведем 
работу по биотехнологиям. в этом 
году аккредитуем лабораторию 
ПЦр-анализа на наличие патоге-
нов. в этом направлении работает 
доктор сельскохозяйственных наук 
александр Иринархович усков. И 
мы максимально постараемся за-
крыть рынок в плане предоставле-
ния услуг по оценке на патогены. 

также вводим в банк здорово-
го картофеля новые сорта, которые 
будут в ближайшее время востре-
бованы сельхозтоваропроизводите-
лями. сорта показывают очень хо-
рошую урожайность. Это будет сорт 
«спринтер». мы провели оценку это-
го сорта. он показал достойные ре-
зультаты. следующий сорт - сред-
неспелый «садон», который уже на 
слуху у всех сельхозтоваропроизво-
дителей. За него уже идет битва, по-
тому что нет необходимого объема 
семенного материала. мы начина-
ем наращивать его производство. 
сорт «Флагман» оценили совместно 
с картофельным союзом и компа-
нией «Фриталей». Эта компания за-
купила 30 тонн данного сорта, что-
бы оценить на своей линии. Если 
в этом году сорт покажет хорошие 
результаты, мы будем увеличивать 
объемы производства семенно-
го материала. также великолепный 
столовый сорт - «краса мещеры», 
сорт «Экстра» - очень хорош для пе-
реработки на фри. сорт «конкурент» 
показал хорошие результаты. 

Благодаря внедрению новых со-
ртов мы можем получать в южных 
регионах по два урожая картофе-
ля. с минсельхозом в рамках Фе-
деральной научно-технической про-
граммы мы разработали стратегию 
в этом направлении. мы увеличили 
объем производства миниклубней, 
разрабатываем земли, которые не-
давно передали нашему Центру, 
разрабатываем новую технику. на-
ша цель - произвести необходимое 
количество семенного материала. я 
думаю, к 2030 году наши цели будут 
достигнуты. коллектив настроен до-
вести все это до победы.

Евгения Наумова,
фото: Кирилл ИмЕЕв п

1990 году начинали секретарями 
Центрального комитета. до этого я 
работал в московской области. яв-
ляюсь Почетным гражданином мо-
сковской области, академиком ран.

мы прочно работаем над тем, 
чтобы у нас оборонные ведомства 
не были разрушены до основания, 
а восстанавливались, потому что 

имени а.г. Лорха», первый секре-
тарь Люберецкого гк кПрФ васи-
лий Бызов.

мы приехали к вам такой ко-
мандой для того, чтобы в это слож-
ное время рассказать вам и о сво-
их позициях, и о программе кПрФ 
«десять шагов к достойной жизни», 
и поблагодарить вас за ваш труд. 

порядка 200 млн тонн зернобобо-
вых культур. в прошлом году наша 
страна продала на 45 млрд долла-
ров продали продовольствия, а в 
2012 году на 50 млрд долларов мы 
его закупали. видите, какая боль-
шая разница. 

вторая часть - это комплекс-
ное развитие сельских территорий, 
развитие сельского хозяйства, про-
довольственных рынков, нкП, во-
дные биологические ресурсы. 

ваш институт - старейший в 
стране и интерес к нему возрож-
дается. в период безвременья мы 
все помним, что было - потеря-
ли все, что можно было потерять: 
опытные хозяйства, земли, кадры, 
но что-то все равно осталось. са-
мое главное - осталось желание ра-
ботать и научный потенциал. на-
строй хороший. мы уже в прошлом 
году были у вас, видели ваши вы-
дающиеся сорта картофеля, а се-
годня видим еще больше. в нашей 
стране производится на сегодняш-
ний день около 6 млн тонн картофе-
ля. Это очень мало для такой боль-
шой страны. также мало произво-
дится и раннего картофеля из-за 
короткой сезонности. на этом на-
правлении мы должны не только 
себя обеспечивать качественны-
ми семенами посадочного матери-
ала. климатические условия в этом 

он был создан в 2020 г. пу-
тем реорганизации в форме при-
соединения к внИИ картофельно-
го хозяйства региональных нИИ 
сельского хозяйства (калужско-
го нИИсХ, Ленинградского нИИсХ 
«Белогорка», костромского нИ-
ИсХ). в течение двух последующих 
лет к ФгБну «ФИЦ картофеля име-
ни а.г. Лорха» в качестве филиала 
был присоединен внИИ крахма-
ла и переработки крахмалсодер-
жащего сырья, а также в качестве 
опытных станций - опытная стан-
ция «котласская» (архангельская 
область), опытная станция «Зареч-
ная» (нижегородская область).

сейчас его филиалы есть в 6 
субъектах российской Федера-
ции - московская область, Ленин-
градская область, калужская об-
ласть, костромская область, архан-
гельская область и нижегородская 
область.

на сегодняшний день в стенах 
Центра создано более 200 сортов 
картофеля, что составляет около 
70% объема сортов картофеля от-
ечественной селекции в государ-
ственном реестре селекционных 
достижений. Ежегодно селекцио-
неры Центра регистрируют от 2 до 
5 новых сортов картофеля, не счи-
тая сортов, выведенных совмест-
но с другими научными Центрами. 
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в подмосковье

Александр 

НАУМов
жители подмосковья 
достойны жить лучше!

вы создаете уникальный продукт - один 
из национальных брендов россии, и визит-
ных карточек Подмосковья - павловопо-
садский платок.

московская область - один из крупней-
ших регионов россии. При этом, в нашей 
области, по сравнению с советским пери-
одом, в 2,5 раза сократилось количество 
работников в промышленности - с более 1 
млн до 400 тыс. человек. Более 2 млн жи-
телей области вынуждены ездить на работу 
в столицу. Это связано и с нехваткой рабо-
чих мест, и с низким уровнем оплаты труда 
в Подмосковье по сравнению с москвой.

По ряду важных отраслей мы так и не 
можем выбраться из ямы, в которую по-
пали в 90-е годы. например, в 2022 го-
ду в московской области, по сравнению с 
2021, снизилось производство автотран-
спортных средств, прицепов и полуприце-
пов на 25,2%, электрического оборудова-
ния на 29,3%, сокращается производство 
трикотажных и вязанных изделий в 2022 
году по сравнению с 2021 годом на 635 
тысяч штук.

Программа кПрФ «десять шагов к до-
стойной жизни», программа московской 
областной организации кПрФ и моя пред-
выборная программа, разработаны при 
участии лучших экспертов в сфере эконо-
мики и государственного управления, де-
путатов государственной думы и регио-
нальных парламентов, представителей 
общественности и на основе наказов из-
бирателей. она направлена на подъем 
промышленности и сельского хозяйства 
на новый технологический уровень, на 
создание новых рабочих мест и на достой-
ную оплату труда. сейчас ряд предложений 

нашей партии и Председателя Цк кПрФ, 
руководителя фракции кПрФ в государ-
ственной думе геннадия андреевича Зю-
ганова, учитываются при принятии реше-
ний руководством страны. во многом бла-
годаря работе заместителя Председателя 
Цк кПрФ, Председателя аграрного коми-
тета государственной думы, академика 
ран владимир Ивановича кашина удалось 
сохранить агропромышленный комплекс 
россии и Подмосковья. Именно он иници-
ировал возвращение земли в московской 

области в сельхозоборот. конечно, мно-
гое еще предстоит сделать для укрепления 
продовольственной безопасности нашего 
региона. мы все видим, продолжающую-
ся застройку сельхозземель в ближайшем 
Подмосковье.

сейчас малый и средний бизнес в мо-
сковской области составляет 30% от объ-
ема экономики региона. для увеличения 
экономики, создания рабочих мест он дол-
жен минимально составлять 40%. а в пер-
спективе, причем ближайшей, 50-60%. 

вместе с фракцией кПрФ в госдуме бу-
дем инициировать перераспределение на-
логов между центром и регионами, в сто-
рону увеличения региональной части.

И Подмосковье как столичный регион 
имеет все возможности по привлечению 
инвесторов, а для этого необходимо снять 
административные барьеры и предоста-
вить бизнесу выгодные условия.

Это позволит обеспечить население 
области рабочими местами, увеличит на-
логовые поступления в бюджет Подмо-
сковья, а следовательно - даст возмож-
ность повысить заработную плату бюджет-
никам, пенсии и социальные выплаты. в 
области до сих пор сохраняется нехватка 
медицинских работников, многие жители 
вынуждены ездить по городам Подмоско-
вья или в москву для того, чтобы попасть 
на прием к специалисту, пройти обследо-
вание, сделать операцию. остро стоит во-
прос возрождения профессионального об-
разования. на многих предприятиях ощу-
щается нехватка квалифицированных 
рабочих. директора заводов вынуждены 
искать рабочих-станочников в других ре-
гионах и даже в странах ближнего зару-
бежья. сложной остается ситуация в си-
стеме общего образования. создаются 
«фабрики знаний», зачастую объединяют-
ся школы и детские сады, находящиеся в 
десятках километрах друг от друга. Школа 
должна воспитывать патриотов, творцов и 
граждан нашей страны, а не потребителей. 
а у нас школу продолжают рассматривать, 
как магазин по оказанию   образователь-
ных услуг и подвергают все новым опти-
мизациям. родители вынуждены по проб-
кам возить детей, затрачивая на это мно-
го времени. 

Приобретение жилья и улучшение жи-
лищных условий в Подмосковье на осно-
ве ипотеки превращается для семей в на-
стоящую кабалу на 15-25 лет. За это вре-
мя может произойти что угодно, человек 
может потерять работу и лишиться жилья. 
необходимо решение этой проблемы в ин-
тересах жителей! а кПрФ такие решения 
предлагает. Программа кПрФ - програм-
ма созидания, которая обеспечит рост эко-
номики региона и достойную жизнь каждо-
му жителю Подмосковья.

у нашего региона большой промыш-
ленный, сельскохозяйственный и научно-
технический потенциал, но главное наше 
богатство - это наши граждане, наш народ.

Реализация нашей 
пРогРаммы позволит:
 Осуществлять стратегическое 

развитие экономики региона, на основе 
разработки и реализации единого 5-лет-
него народно-хозяйственного плана. 

 Развивать промышленную и со-
циальную инфраструктуру опережающи-
ми темпами. 

 Восстановить промышленный и 
научный потенциал Подмосковья.

 Обеспечить жителей Подмоско-
вья рабочими местами рядом с домом и 
достойной зарплатой.

 Увеличить размер пенсий - не 
менее 40% от уровня заработной платы 
по региону.

 Установить размер коммуналь-
ных платежей и услуг ЖКХ не более 10% 
от дохода семьи.

 Обеспечить жителей Подмоско-
вья доступным жильем, продолжить рас-
селение аварийного и ветхого жилья.

 Повышение уровня жизни на-
селения, общедоступность бесплатно-
го и качественного образования и здра-
воохранения, всемерная поддержка ма-
теринства и детства, многодетных семей 
забота о пожилых людях, поколении «де-
ти войны», оказание всемерной поддерж-
ки участникам и ветеранам Специальной 
военной операции и их семьям – эти за-
дачи являются приоритетными в деятель-
ности КПРФ и в моей работе».

работники «Павловопосадской ма-
нуфактуры» задали вопросы александру 
наумову. Их интересовало каким обра-
зом будут реализовываться предложения 
по увеличению размера пенсий и уста-
новлению размера коммунальных плате-
жей не более 10 процентов от дохода се-
мей. руководитель фракции кПрФ в мо-
соблдуме александр наумов подчеркнул, 
что основа социально-экономического 
раздела его программы - переход к еди-
ному 5-летнему народно-хозяйственному 
плану. он предусматривает развитие ре-
ального сектора экономики, поддерж-
ку малого и среднего бизнеса, что позво-
лит создать новые рабочие места, уве-
личить налоговые поступления в бюджет 
области. Эти дополнительные средства да-
дут нам возможность решить социальные 
вопросы, избавит регион от долговой на-
грузки. александр наумов поблагодарил 
руководство и трудовой коллектив «Павло-
вопосадской платочной мануфактуры» и 
попросил направить ему наказы для даль-
нейшей проработки.

материалы подготовили 
 александр ФедоРенко и 

Сергей панов п

Окончание. Начало на с. 1 

В ходе рабочей 
поездки в городской 
округ Красногорск 
заместитель Предсе-
дателя Московской 
областной Думы, ру-
ководитель фрак-
ции КПРФ, кандидат 
в губернаторы Под-
московья от КПРФ 
Александр Наумов 
посетил предприя-
тие «Конфаэль». Ком-
пания «Конфаэль» с 
2001 г. занимается 
разработкой и про-
изводством шоко-
ладных подарков из 
какао-бобов высше-
го сорта.

в 2003 году ком-
пания «конфаэль» бы-
ла награждена рос-
сийской националь-
ной премией «овация» 
за создание нового 
направления в искус-
стве. «конфаэль» стала 
первым кондитерским 
производителем в рос-
сии, изготовившим на-
стоящие шоколадные 
картины, которые так-
же пригодны к еде. 
также «конфаэль» из-
готавливает цельные 
шоколадные скульпту-
ры весом от 30 г до 
1000 кг. 

в рабочей встре-
че вместе с алексан-
дром наумовым при-
няли участие первый 

секретарь красногор-
ского гк кПрФ Евге-
ний добровольский, 
секретарь красногор-
ского гк кПрФ вла-
димир глотов, гене-
ральный директор 
ооо «вЕрШИна» ва-
силий косяков и ру-
ководитель аппарата 
фракции кПрФ в мо-
соблдуме константин 
Елисеев. 

р у к о в о д и т е л ь 
фракции кПрФ в мо-
сковской областной 
думе александр нау-
мов встретился с ру-
ководством и коллек-
тивом «конфаэль». в 
ходе встречи расска-
зали о предвыборной 
программе кПрФ, вы-
слушал наказы и поже-
лания руководителей и 
трудовых коллективов 
предприятия. 

также александр 
наумов выступил пе-
ред работниками 
предприятия: «в Под-
московье в 1990 году 
больше миллиона че-
ловек работало в про-
мышленности, а сей-
час на промпредпри-
ятиях трудятся чуть 
более 400 тыс. че-
ловек. в несколько 
раз сократилось ко-
личество работни-
ков, занятых и в сель-
ском хозяйстве. остро 

необходимо создание 
рабочих мест, когда 
на современном тех-
нологическом уров-
не организуются пред-
приятия и вокруг них 
формируется инфра-
структура и жилая за-
стройка. у нашего 
Подмосковья большой 
промышленный, сель-
скохозяйственный и 
научно-технический 
потенциал, а главное 
наше богатство - это 
наши граждане, наш 
трудовой народ!

Повышение уров-
ня жизни населения, 
общедоступность бес-
платного и качествен-
ного образования и 
здравоохранения , 
всемерная поддерж-
ка материнства и дет-
ства, многодетных се-
мей, забота о пожи-
лых людях, поколении 
«дети войны», оказа-
ние всемерной под-
держки участникам и 
ветеранам специаль-
ной военной опера-
ции и их семьям - эти 
главные задачи будут 
приоритетными в мо-
ей работе в нашей с 
вами московской об-
ласти. Подмосковью - 
развитие! достойная 
жизнь - каждому жи-
телю Подмосковья!» п

В ходе рабочего визита кан-
дидат на должность губернатора 
Московской области от КПРФ, за-
меститель Председателя Москов-
ской областной Думы Александр 
Наумов посетил ЗАО «ЭКОлаб» в 
городе Электрогорске.

Вместе с Александром На-
умовым предприятие посетили 
депутаты-коммунисты Совета де-
путатов городского округа Элек-
трогорск - Сархан Марданлы и 
Юрий Горбунов.

Фармацевтическое предприя-
тие Зао «Эколаб» более 30 лет вы-
пускает готовые лекарственные 
препараты, которые востребова-
ны населением: сиропы, суспензии, 
растворы, настойки, масла и спреи 
для местного и наружного примене-
ния. Предприятие производит в ме-
сяц до полумиллиона флаконов ле-
карственных препаратов. как от-
метил генеральный директор Зао 
«Эколаб» сейфаддин марданлы, в 
настоящее время Зао «Эколаб» на-
целено, как на увеличение номен-
клатуры выпускаемых лекарствен-
ных препаратов и расширение 
форм выпуска готовых лекарствен-
ных средств, так и на разработку и 
регистрацию новых биологически 
активных добавок, а также лекар-
ственных препаратов в форме ге-
лей, мазей и суппозиториев. соз-
дается новое производство под 
данные лекарственные формы с 
учетом всех современных требо-
ваний фармацевтического произ-
водства. у предприятия серьезный 
научный потенциал, издается свой 
журнал, идет подготовка кандидат-
ских и докторских диссертаций.

Заместитель Председате-
ля московской областной думы 

александр наумов ознакомился с 
работой предприятия, пообщался с 
работниками. выступая перед кол-
лективом, он отметил: «московская 
область имеет мощный социально-
экономический и научный потен-
циал и способна стать драйвером 
развития экономики всей нашей 
страны.

При этом более 2 млн. жите-
лей области вынуждены ездить на 

работу в столицу. Это связано и с не-
хваткой рабочих мест, и с низким 
уровнем оплаты труда в Подмоско-
вье, по сравнению с москвой.

По ряду важных отраслей мы 
так и не можем выбраться из ямы, в 
которую попали в 90-е годы. в фар-
мацевтической отрасли в послед-
ние годы также происходит спад. се-
рьезной проблемой является и то, 
что до 85 процентов субстанций для 

лекарственных препаратов поступа-
ют из-за рубежа. нам необходимо 
решать эту проблему, она является 
без преувеличения стратегической. 
в связи с этим у фармацевтиче-
ских предприятий, в том числе и у 
вашего сейчас возникают пробле-
мы с сертификацией. так как необ-
ходимо доказывать отечественное 
происхождение вашей продукции, 
а при нынешнем положении дел 
это проблематично. в аналогичной 
ситуации сейчас оказались мно-
гие отечественные предприятия. в 
результате зеленую улицу получа-
ют иностранные товары, поступа-
ющие в том числе по параллельно-
му импорту, а отечественные произ-
водители несут убытки. коммунисты 
взяли эту ситуацию под контроль и 
намерены решить проблему в инте-
ресах нашей промышленности.

работники «Эколаба» задали 
вопросы александру наумову. ру-
ководитель фракции кПрФ в мо-
соблдуме александр наумов под-
черкнул, что основа социально-
экономического раздела его 
программы - переход к единому 
5-летнему народно-хозяйственному 
плану. он предусматривает разви-
тие реального сектора экономики, 
поддержку малого и среднего биз-
неса, что позволит создать новые 
рабочие места, увеличить налого-
вые поступления в бюджет обла-
сти. Эти дополнительные средства 
дадут нам возможность решить со-
циальные вопросы, избавят регион 
от долговой нагрузки. александр на-
умов поблагодарил руководство и 
трудовой коллектив Зао «Эколаб» и 
попросил направить ему наказы для 
дальнейшей проработки. п

На минувших выходных в 
Домодедове заместитель Пред-
седателя Московской област-
ной Думы Александр Наумов, 
по приглашению подмосковной 
Федерации шахмат, принял уча-
стие в церемонии открытия вто-
рого этапа Кубка президента Фе-
дерации шахмат Московской об-
ласти. Мероприятие прошло под 
руководством международного 
гроссмейстера Сергея Каряки-
на, а также мастер-класса трене-
ра сборной России, международ-
ного гроссмейстера Владимира 
Поткина.

второй этап соревнований 
прошёл в городском округе домо-
дедово в парке «Елочки».

 Федерация шахмат москов-
ской области активно взаимодей-
ствует с командой кПрФ по шах-
матам. сборные команды кПрФ и 
московской области - одни из силь-
нейших в стране. в ходе состояв-
шегося в мае, в сочи, XXX команд-
ного Чемпионата россии по шах-

матам, команда спортклуба кПрФ 
совсем немного уступив по оч-
кам сборной москвы, заняла вто-
рое место. третьей стала сборная 
Подмосковья во главе с сергеем 
карякиным.

выступая на церемонии от-
крытия соревнований, руководи-
тель фракции кПрФ в мособлдуме 
александр наумов отметил:

- Приветствую всех участни-
ков этих замечательных соревно-
ваний! Шахматы - самый древний  
интеллектуальный вид спорта. се-
годняшние состязания - действи-
тельно большое и значимое собы-
тие, которое формирует новых лю-
дей, новых чемпионов. вы будете 

защищать честь нашей страны, 
достижения российских шахмат 
на международной арене. сейчас 
шахматная команда Подмоско-
вья под руководством сергея ка-
рякина набирает темпы и являет-
ся призером командного чемпио-
ната россия.

я уверен, что сегодняшние со-
ревнования откроют новые име-
на, и в этом залог того, что в бли-
жайшее время команда москов-
ской области станет лучшей в 
россии. Поздравляю вас с откры-
тием соревнований, успехов и по-
бед вам!

Затем зампред московской 
областной думы александр нау-
мов вручил награды областного 
парламента за большой вклад в 
развитие вида спорта «шахматы» 
в Подмосковье. Благодарствен-
ное письмо - ковпаку Игорь ва-
сильевич - спортивному судье му-
ниципального учреждения «вос-
кресенский шахматный клуб». 
Почетные грамоты: Березину 

виктору геннадьевичу - тренеру, 
преподаватель муниципального 
учреждения дополнительного об-
разования «спортивная школа 
«дубна», удалкину руслану алек-
сандрович у - Президенту «Шах-
матной федерации городского 
округа королев».

также руководитель фрак-
ции кПрФ в московской област-
ной думе александр наумов по-
сетил площадку перед стадионом 
«авангард», где свой мастер-
класс проводил тренер сборной 
россии, член сборной команды 
спортивного клуба кПрФ - меж-
дународный гроссмейстер влади-
мир Поткин. п

В ходе рабочего визита в го-
родской округ Серпухов канди-
дат на должность губернатора Мо-
сковской области от КПРФ, заме-
ститель Председателя Московской 
областной Думы Александр Нау-
мов посетил ООО «Питомник деко-
ративных культур «Южный».

Вместе с Александром Наумо-
вым, предприятие посетили: депу-
тат Московской областной Думы, 
первый секретарь Раменского ГК 
КПРФ Олег Емельянов, первый се-
кретарь Серпуховского ГК КПРФ 
Надежда Волкова, члены Бюро 
и Серпуховского ГК КПРФ: Алек-
сандр Доронин, Владимир Вол-
ков, Владимир Иконников, руко-
водитель строительной компании 
Дмитрий Лукьянов, руководитель 
управляющей компании Екатери-
на Артамонова.

ооо «Питомник декоративных 
культур «Южный» было создано 14 
лет назад. сейчас, здесь на 40 гек-
тарах выращиваются 2500 сортов 
растений. «Южный» проектировался 
на основе передового европейско-
го (немецкого и голландского) опы-
та с использованием самых совре-
менных технологий. Это, и площадки 
капельного полива, и промышлен-
ные теплицы с автоматическим по-
ливом и, конечно, современная 
посадочная техника и техника для 
выкапывания.

в своем производстве питомник 
делает акцент на аллейные деревья 
и лиственные кустарники, постав-
ляя качественную продукцию для го-
родского благоустройства. в апреле 
2021 года команда питомника при-
ступила к работе над уникальным 
проектом города москвы - благоу-
стройство территории тематическо-
го парка аттракционов «Парк буду-
щего», вднХ. в том числе классиче-
ские территории вднХ: «колхозный 
сад», «сквер юннатов», «Юные на-
туралисты», «Южный вход». уже не-
сколько лет Принарский парк в сер-
пухове является одной из ключевых 
площадок для проведения городских 
праздников. 

Заместитель Председателя мо-
сковской областной думы алек-
сандр наумов осмотрел предприя-
тие, пообщался с работниками пи-
томника. выступая перед ними, он 
отметил: «московская область - один 
из крупнейших регионов россии. 
основной прирост населения про-
исходит за счет миграционных про-
цессов. Что касается естественно-
го прироста, то уже несколько лет 
смертность в Подмосковье превы-
шает рождаемость. в целом по стра-
не, вот уже несколько лет население 
сокращается, естественная убыль 
населения составила за прошлый 
год 600 тысяч. конечно, мы пере-
жили тяжелый период, связанный с 
пандемией COVID-19, но сокраще-
ние населения связано и с общей 
сложной социально-экономической 
ситуацией и с проблемами разви-
тия нашего здравоохранения. ме-
дицина в нашем регионе должна 
получать большую поддержку. в об-
ласти до сих пор сохраняется нехват-
ка медицинских работников, мно-
гие жители вынуждены ездить по го-
родам Подмосковья или в москву 
для того, чтобы попасть на прием к 
специалисту, пройти обследование, 
сделать операцию. уровень зара-
ботной платы подмосковных меди-
ков существенно уступает москов-
ским. Поэтому происходит отток спе-
циалистов в москву или в частные 
медицинские организации. счи-
таю необходимым для закрепления 

квалифицированных медицинских 
кадров в области предусмотреть вы-
деление служебного жилья с правом 
дальнейшей его приватизации че-
рез 5 лет. кроме того, необходимо 
расширить перечень медицинских 
специальностей, имеющих право на 
бесплатное получение земельных 
участков под ИЖс. Эти меры необ-
ходимы и для ряда других отраслей, 
где ощущается нехватка квалифици-
рованных кадров.

сейчас в нашей области, по 
сравнению с советским периодом, 
в 2,5 раза сократилось количество 
работников в промышленности - с 
более 1 млн до 400 тыс. человек и в 
сельском хозяйстве с 200 тыс. до 29 
тыс. При этом более 2 млн жителей 
области вынуждены ездить на рабо-
ту в москву. Это связано и с нехват-
кой рабочих мест, и с низким уров-
нем оплаты труда в Подмосковье по 
сравнению с москвой.

После двух десятилетий паде-
ния в сельском хозяйстве Подмо-
сковья, с 2013 года наметился не-
который рост. начался процесс воз-
вращения земли в сельхозоборот. 
Правда, земли поближе к москве 
идут под застройку, под изъятие по-
падают и земли уникальных аграр-
ных научных центров. По производ-
ству птицы, овощей в закрытом грун-
те, сыров, ягод московская область 
превзошла 1990 год. однако по 
остальным показателям, особенно 
по производству говядины и моло-
ка, отстает. в итоге поголовье круп-
ного рогатого скота в московской 
области, по сравнению с советским 
периодом, сократилось с 1,2 млн в 
1990 году до 197 тыс. голов на ко-
нец 2022 года. Из них более 501 
тыс. голов крс в 1990 и 94 тыс. го-
лов крс на конец 2022 года.

Программа кПрФ «десять ша-
гов к достойной жизни», програм-
ма московской областной организа-
ции кПрФ и моя предвыборная про-
грамма, разработаны при участии 
лучших экспертов в сфере экономи-
ки и государственного управления, 
депутатов государственной думы и 
региональных парламентов, пред-
ставителей общественности и на 
основе наказов избирателей. она 
направлена на подъем промышлен-
ности и сельского хозяйства на но-
вый технологический уровень, на 
создание новых рабочих мест и на 
достойную оплату труда. 

сейчас малый и средний бизнес 
в московской области составляет 
30% от объема экономики региона. 
для увеличения экономики, созда-
ния рабочих мест он должен мини-
мально составлять 40%. а в перспек-
тиве, причем ближайшей, 50-60%.

вместе с фракцией кПрФ в гос-
думе будем инициировать перерас-
пределение налогов между центром 
и регионами, в сторону увеличения 
региональной части.

в стране, да и в московской обла-
сти практически уничтожено профте-
хобразование. Если в 1990 году бы-
ло подготовлено 1,3 млн специали-
стов рабочих специальностей, 2021 
году всего 146 тысяч. директора за-
водов вынуждены искать рабочих-
станочников в других регионах и да-
же в странах ближнего зарубежья. 
не хватает подготовленных кадров 
и в аграрном секторе, начиная от 
доярок и механизаторов, заканчи-
вая агрономами и зоотехниками. 
сложной остается ситуация в систе-
ме общего образования. создают-
ся «фабрики знаний», зачастую объ-
единяются школы и детские сады, 
находящиеся в десятках километрах 
друг от друга. Школа должна воспи-
тывать патриотов, творцов и граж-
дан нашей страны, а не потребите-
лей. а у нас школу продолжают рас-
сматривать, как фирму по оказанию 
образовательных услуг и подверга-
ют всё новым оптимизациям. ро-
дители вынуждены по пробкам воз-
ить детей, затрачивая на это много 
времени.

Приобретение жилья и улучше-
ние жилищных условий в Подмоско-
вье на основе ипотеки превращает-
ся для семей в настоящую кабалу на 
15-25 лет. За это время может прои-
зойти что угодно, человек может по-
терять работу и лишиться жилья. не-
обходимо решение этой проблемы 
в интересах жителей! а кПрФ такие 
решения предлагает. Программа 
кПрФ - программа созидания, кото-
рая обеспечит рост экономики реги-
она и достойную жизнь каждому жи-
телю Подмосковья.

также перед собравшимися 
выступил депутат-коммунист мо-
сковской областной думы олег 
Емельянов. 

работники питомника «Юж-
ный» задали александру наумо-
ву вопросы по проблемам разви-
тия снт, системы ЖкХ, здравоохра-
нения, образования в московской 
области. отвечая на вопросы, он 
подчеркнул, что у кПрФ и на феде-
ральном, и на региональном уров-
не есть профессиональная коман-
да, способная решить наболевшие 
социально-экономические пробле-
мы. Центральным пунктом являет-
ся стратегическое развитие эконо-
мики региона, на основе разработ-
ки и реализации единого 5-летнего 
народно-хозяйственного плана. та-
кой подход позволит перейти к опе-
режающему, комплексному разви-
тию Подмосковья, обеспечит рост 
реального сектора экономики и соз-
даст базу для роста благосостояния 
жителей области.

александр наумов поблагода-
рил руководство и трудовой коллек-
тив питомника «Южный» и попросил 
направить ему наказы для дальней-
шей проработки. п

И Подмосковье как столичный ре-
гион имеет все возможности по при-
влечению инвесторов, а для этого не-
обходимо снять административные 
барьеры и предоставить бизнесу вы-
годные условия.

Это позволит обеспечить населе-
ние области рабочими местами, уве-
личит налоговые поступления в бюд-
жет Подмосковья, а следовательно 
- даст возможность повысить зара-
ботную плату бюджетникам, пенсии и 
социальные выплаты. остро стоит во-
прос возрождения профессионально-
го образования. на многих предпри-
ятиях ощущается нехватка квалифи-
цированных рабочих и инженеров. 



Эта просто имитация деятельности и, к 
сожалению, освоение бюджета.

Но иначе и быть не может, если государ-
ство не выдвигает стратегические цели. Как 
справедливо подчеркнул социолог А. Мозо-
лин, «в законодательстве лишь формаль-
но прописан образ молодежи, какой ее хоте-
ло бы видеть государство. А когда нет пони-
мания, каким должен быть результат, тогда 
ощущается недостаток сущностного содер-
жания и начинаются сбои в решении постав-
ленных задач. Решить эту проблему можно, 
создав комплексную систему идеологическо-
го воспитания молодежи, которая вберет в 
себя лучшие практики СССР, но при этом бу-
дет не копировать их, а адаптировать к се-
годняшним реалиям».

Но каких молодых людей хотела бы ви-
деть власть? Нравственных, образованных, 
активных, неравнодушных, правдолюбивых, 
справедливых? Но такой молодежи нынеш-
няя власть точно станет тесной.

В мае этого года в Анапе прошла Все-
российской конференции «Формирование 
эффективной системы патриотического вос-
питания детей и молодежи». В резолюции 
было отмечено, и совершенно справедли-
во, что «патриотическое воспитание требу-
ет системного подхода. Основополагающим 
фактором успеха воспитания гражданина 
и патриота своей страны является личный 
пример, профессионализм наставника и пе-
дагога». Стоит только добавить, что систем-
ный подход включает и всю проводимую 
властью политику. И положительные приме-
ры должны показывать не только наставни-
ки, но, в первую очередь, государство своим 
отношением к гражданам страны.

Пока же мы видим, что десять лет идет 
снижение доходов россиян. Не менее поло-
вины из них живут в реальной бедности, до-
ход еще 35% населения составляет до 54 
тыс. руб. Это при постоянном росте цен на 
все и вся.

В этом году, даже по официальным 
подсчетам Росстата, базовый набор для 
девочки-школьницы, куда входят одежда и 
канцелярия, обойдется в 26 383 рублей, а 
для мальчика в 22 298 рублей. Это ведь со-
поставимо с месячными зарплатами во мно-
гих регионах страны! Семьям приходится 
влезать в кредиты и экономить на качестве 
из-за стремительного падения доходов.

Закредитованность (отношение средне-
го долга к среднему доходу) россиян с 2010 
года выросла в три раза. По данным ЦБ, по 
состоянию на 1 мая текущего года долги пе-
ред банками достигли 30,22 трлн рублей. Са-
мая большая долговая нагрузка - в следую-
щих регионах: Тува (115% от дохода), Кал-
мыкия (79%), Ленинградская область (63%), 
Удмуртия (56%), Московская область (55%).

Одновременно с этим совокупное состо-
яние 22 российских миллиардеров с нача-
ла года увеличилось на 32 млрд долл. Не-
вероятное богатство, которое они получают 
в результате приватизации общенародной 
собственности.

Представляете в какой стране мы бы 
жили, если бы не эта паразитическая про-
слойка! По подсчетам экспертов, «с 2000 го-
да олигархи, которые прямо или косвенно 
имеют отношение к России, построили свы-
ше ста роскошных яхт, чья общая стоимость 
более чем в два раза превысила расходы 
страны на создание новых боевых кораблей 
за тот же период. 

За 23 года крайне обеспеченные оли-
гархи из России истратили на свои яхты про-
сто астрономические суммы. В совокупности 
это около 11 млрд долларов, и еще поряд-
ка 5 млрд - на обслуживание. Эти деньги бы-
ли заработаны в России, но перестали иметь 
какое-либо отношение к стране. Они не ста-
ли инвестициями в экономику государства, 
не пошли на нужды армии, на благотвори-
тельность, на развитие Дальнего Востока 
или куда-либо еще. А ведь речь идет об об-
щей сумме почти в 1,5 трлн рублей».

И от этой политики власть не отказыва-
ется. На последнем экономическом форуме 
в Санкт-Петербурге, вместо мобилизацион-
ной экономики, в качестве основного курса 
опять была представлена приватизация. 

Еще в резолюции конференции сказа-
но, «чтобы обеспечить эффективное воспи-
тание чувства патриотизма через научные 
достижения, необходимо проводить широ-
комасштабные мероприятия, направленные 
на популяризацию современной науки и тех-
нологий в России, а также на ее продвиже-
ние в мировом сообществе».

Популяризация - это замечательно, но 
отношение государства к науке таково, что 
скоро и популяризировать нечего будет.

На Орловском форуме В.И. Кашин при-
вел данные реального отношения власти к 
науке. «Удельный вес всей сферы экономики 
знаний в ВВП составляет 13%, в то время как 
в ЕС - около 30%, а в США - 40%. За послед-
ние 10 лет Россия утратила 343 конструктор-
ских бюро и научно-исследовательских ин-
ститута со 117 тысячами сотрудников. Коли-
чество КБ сократилось с 362 в 2010 году до 
233 в 2021. А их работников - со 157 до 109 
тыс.».

Участники Анапской конференции под-
готовили различные предложения. Среди 
них, например, защита исторической прав-
ды, противодействие фальсификации исто-
рии. Замечательно, но до сих пор история 
нашего социалистического прошлого откро-
венно фальсифицируется.

Также участники конференции предла-
гают проводить работу по формированию 
уважения к памяти защитников Отечества. 
Реальность же такова, что «партия власти» 

на протяжении многих лет блокирует законо-
проект КПРФ «О детях войны», смысл кото-
рого не только в материальной помощи лю-
дям, которые восстановили страну после во-
йны и создали тот социально-экономический 
потенциал, который сделал СССР сверхдер-
жавой и на котором мы до сих пор держимся, 
но и в дани им уважения и благодарности.

Такая же неоднозначная ситуация на-
верняка будет складываться с принятыми 
поправками в закон об образовании, в част-
ности, с трудовым воспитанием школьни-
ков, которое вводится уже в наступающем 
новом учебном году. Согласно Закону «Уче-
ники школ будут участвовать в обществен-
но полезном труде, предусмотренном обра-
зовательной программой с учетом возраст-
ных и психофизических особенностей. Закон 
направлен на формирование у обучающихся 
трудолюбия, чувства причастности и уваже-
ния к результатам труда».

В советской школе труд был неотъемле-
мой частью учебного процесса. В.И. Ленин 
учил, что будущее общество обязано соеди-
нить обучение и производительный труд. Че-
ловека, продолжал он, нужно с раннего воз-
раста воспитывать в сознательном труде, в 
духе товарищества и коммунистической ор-
ганизованности, в готовности подчинять 
свои интересы интересам коллектива. 

С момента реставрации капитализма, 
труд, человек труда у нас стали не в поче-
те. Труд, который и делает человека челове-
ком. В школе отменили уроки труда, которые 
именно так и назывались. Школьные мастер-
ские со станками, верстаками, швейными 
машинами, плитами исчезли. Уроки техноло-
гии в большинстве своем свелись к конспек-
тированию учебника и подготовке проектов, 
презентаций и т.п.

Что же касается нового закона, то мно-
гие эксперты сомневаются, что поправки о 
трудовом воспитании кардинально изменят 
ситуацию. Во-первых, непонятно когда де-
ти должны трудиться, ведь это не урок. Во-
вторых, администрации учебных заведе-
ний просто побоятся привлекать учащихся 
к каким-либо серьезным работам из страха 
ответственности в случае травмы: «трудо-
вое воспитание ограничится стандартны-
ми ученическими обязанностями: поднять 
стулья на парты, полить цветы и так далее. 
При этом, скорее всего, станет больше вся-
ких показательных мероприятий из серии 
субботников, памятной высадки деревьев и 
прочего».

КПРФ всегда выступала за возвраще-
ние школьного предмета «труд». Нормаль-
ные уроки, на которых школьники обучаются 

действительно полезным навыкам, знако-
мятся и овладевают основами профессий.

Как мы видим, все приведенные приме-
ры доказывают правоту классиков марксиз-
ма, которые установили, что воспитание об-
условлено господствующими общественны-
ми отношениями.

Современная Россия опять встроена в 
цепь капиталистических государств. Значит 
и выражает, и защищает интересы господ-
ствующего класса, который в нашей стране 
еще и компрадорский, зависимый, олигархи-
ческий. Поэтому вполне понятно, что власть, 
по большому счету, вынужденная артикули-
ровать запрос общества на патриотизм, не 
способна в силу самой своей природы кон-
структивно решать вопросы патриотическо-
го воспитания.

Как подчеркнул Г.А. Зюганов на апрель-
ском Пленуме, «Конечно, патриотизм - поня-
тие историческое. Его содержание определя-
ется конкретной общественной формацией.

Запад развязал против России насто-
ящую войну на уничтожение. Условия спа-
сения - мобилизация народных сил и спло-
чение общества. Но власть сохраняет свой 
олигархический курс. Это в корне противоре-
чит интересам Державы и усиливает угрозу 
национальной катастрофы. Классовый ин-
терес мешает правящим кругам опереться 
на жизненно важный советский опыт. Чтобы 
оправдаться за это, власть официально про-
пагандирует русский мир при агрессивном 
антисоветизме».

Это лицемерие молодежь видит и чув-
ствует. И никакие конференции, многочис-
ленные мероприятия не способны изменить 
ситуацию.

В самом деле, кто нам нужен творческая 
личность или квалифицированный потреби-
тель? Очевидно, что для страны - первое, но 
для нынешней власти - второе.

Поэтому и вроде как отказываясь от Бо-
лонской системы, порвать с этим процессом 
она не собирается. В одном из официальных 
ответов на запрос депутата С.П. Обухова 
прямо говорится, что «нахождение в Болон-
ском процессе - важный элемент сохране-
ния экспортного потенциала российской си-
стемы образования». В связи с чем депутат-
коммунист вполне резонно делает вывод, 
что «мы нацеливаем нашу систему образо-
вания на экспорт».

Поэтому «партия власти» блокирует 
предложения КПРФ о выходе из таких струк-
тур как ВТО, МВФ, ВОЗ, которые и олице-
творяют тот самый агрессивный коллектив-
ный Запад, которому вроде как противосто-
ит власть.

Альтернатива капитализму существует 
только одна - путь социалистического пре-
ображения. Как сказал Г.А. Зюганов, «Пора 
мечтать и дерзать, созидать и побеждать, 
стремиться вперед и достигать самых ярких 
высот». На этом пути, таком светлом и по-
нятном, будут воспитываться настоящие па-
триоты нашей Родины.

Константин Черемисов
зам. Председателя Московской областной 
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важная тема

Весточка с Родины 

киеВский нейтРалитет - панацея от Всех бед?

с 2014 года кпРФ ФоРмиРует и отпРаВляет каРаВаны гуманитаРных 
гРузоВ В ноВоРоссию. на днях с гуманитаРной миссией В зону 
боеВых дейстВий пРибыли пРедседатель любеРецкого местного 

отделения моРо «ВЖс - надеЖда России» иРина голоВина с 
заместителем пРедседателя ооо «дети Войны» В г. любеРцы маРьям 

сеРгееВой, чтобы пеРедать помощь нашим солдатам, котоРые 
находятся на пеРВой линии ФРонта. подРобностями и 

Впечатлениями от поездки поделилась иРина голоВина.

На прошедшем 
недавно форуме 
«Россия-Африка» 
обсуждался ши-

рокий круг гумани-
тарных и экономи-
ческих вопросов. В 
российской прес-
се отмечается не-
сомненный успех 

этого важного меж-
дународного меро-
приятия в прорыве 
информационной 

изоляции в отно-
шении РФ, орга-

низованной Запа-
дом. Но на что хо-

телось бы обратить 
внимание наших 

читателей? 

- на каждом блокпосту 
нашим защитникам мы пе-
редавали конфеты, рисун-
ки и письма написанные на-
шими пионерами. солдаты 
бережно убирали письма в 
карман, ближе к сердцу. Это 
весточка с родины. Это сло-
ва поддержки от детей. сол-
даты радовались, а мы пони-
мали, что делаем благород-
ное дело.

По дороге к линии фрон-
та запах гари мешал дышать, 
а пыль застилала глаза...

в нескольких киломе-
трах от боевых действий со-
стоялась наша встреча с за-
щитниками. им были пере-
даны необходимые вещи, 
гостинцы, рисунки и пись-
ма детей и пионеров. к со-
жалению, время для обще-
ния было ограничено в свя-
зи с тем, что шли активные 
боевые действия. отчётливо 
слышались раскаты взрывов 
и стрельба, все чувствовали, 
как дрожит земля... а ребята 
нам говорят: «… да ладно, это 
еще тихо...»

смотришь на этих маль-
чишек, а взгляд у них взрос-
лых мужчин. слушаешь 
этих ребят и не веришь, 
что им нет и 30-ти лет, та-
кие рассудительные, такие 
правильные.

мы смогли посмотреть в 
каких условиях живут ребя-
та. сделали несколько фото 
и видео. с ребятами всегда 
на посту маленькая собачка, 
которую назвали Победа! 

нам совсем не хотелось 
прощаться с ребятами и уез-
жать. такие они гостеприим-
ные и общительные! но, к со-
жалению, оставаться в зоне 
боевых действий могут толь-
ко военные, поэтому нам 
пришлось прощаться. мы об-
нимали каждого солдата так, 
как будто это наши сыновья, 
братья, мужья.  мы уехали 
домой, а они остались там... 

самая большая благо-
дарность, признательность и 
уважение нашим защитни-
кам, нашим настоящим муж-
чинам, которые защищают 
нас от фашистской своры! п

ЗА ЧТО ВОЮЮТ НАШИ 
БОЙЦЫ НА ФРОНТАХ СВО?

Большинство глав делегаций, 
находясь под влиянием запад-
ной пропаганды, представляющей 
Россию агрессором в военном кон-
фликте с Украиной, в той или иной 
форме поднимали вопрос о пре-
кращении огня и мирных перегово-
рах (при сохранении линии фронта 
в 15 км от Донецка). В зарубежных 
странах, благодаря информацион-
ной блокаде Запада, видимо, не 
сознают неонацистской сущности 
киевского режима, не знают о зве-
риной бандеровской русофобии, 
как государственной политике, о 
массовом физическом и мораль-
ном терроре против русских лю-
дей, русской православной церкви, 
о чудовищных военных преступле-
ния режима, творимых с 2014 го-
да и жертвах среди мирного насе-
ления. Это незнание и находит от-
ражение в содержании их мирных 
предложений.

В своих выступлениях прези-
дент России Владимир Путин из-
ложил известную позицию руко-
водства нашей страны о корнях 
конфликта и подчеркнул, что по-
пытка переговоров уже была, в хо-
де которых в марте 2022 года был 
уже согласован договор о постоян-
ном нейтралитете Украины и меж-
дународных гарантиях ее безопас-
ности. Мы им поверили и даже от-
вели войска от Киева, а нас опять 
обманули: под влиянием США до-
говор был выброшен киевским ре-
жимом в корзину. Поэтому, де-
скать, в переговорном процессе 
«мяч находится на  стороне Укра-
ины»… Отсюда можно предполо-
жить, что мы не предлагаем ниче-
го нового? 

Трудно понять, почему 
Кремль по-прежнему считает 
нейтралитет Украины и ее мни-
мый внеблоковый статус, целью 
переговоров по итогам СВО? На-
помню, что говорил об этом стам-
бульском договоре на Совете 
Парламентской ассамблеи ОДКБ 
Александр Лукашенко: «Если бы 
Россия сейчас его читала, она 
бы с ума сошла. Он абсолютно 
был невыгоден России. Но Рос-
сия согласилась». Ведь, дей-
ствительно, договор гарантиро-
вал дальнейшее существование 
и безнаказанность нацистского, 
русофобского режима на Укра-
ине, ведущего ежедневные об-
стрелы Донбасса и приграничных 
территорий.  

А противник не терял времени 
даром. В Саудовской Аравии 5-6 
августа прошла уже вторая встре-
ча советников лидеров государств 
для обсуждения украинской «фор-
мулы мира». Присутствовали круп-
ные чиновники из 40 стран, в том 
числе от Бразилии, Индии, Китая, 
ЮАР (членов БРИКС), США, ЕС… 
В Джидде, как сообщается, со-
стоялся обмен мнениями по клю-
чевым принципам урегулирова-
ния конфликта на Украине. Одна-
ко Россия не была приглашена на 
эти консультации. Считается, что 
таким образом американцы хотят 
вбить клинья в отношения меж-
ду Москвой и теми странами, ко-
торые занимают более или менее 
конструктивную позицию по поводу 
происходящих событий.

«Формула мира» по-киевски 
- это границы Украины по состоя-
нию на 1991 год, вывод войск РФ 
и отдача территорий Крыма, Дон-
басса и Новороссии,  возмещение 
ущерба от военных действий, вы-
плата Киеву репараций и т.д., то 
есть, фактически, позорная капи-
туляция России, ведущая к гибели 
государства. 

Спрашивается, почему нель-
зя было за это время предложить 
российскую «формулу мира»? 
Складывается впечатление, что  
руководство страны пустило на 
самотек принципы мирного урегу-
лирования согласно ранее объяв-
ленным целям СВО. По сути, мы 
отдали инициативу по формирова-
нию мирового общественного мне-
ния в руки врага, плетемся в хво-
сте событий… 

Об этом говорит и заявление 
представителя МИДа М. Захаро-
вой, сделанное после «посиделок» 
в Джидде, о том, что всеобъемлю-
щее, устойчивое и справедливое 
урегулирование возможно толь-
ко в том случае, если киевский ре-
жим прекратит боевые действия и 
террористические атаки. От Украи-
ны также потребуется подтвержде-
ние ее нейтрального, внеблоково-
го и безъядерного статуса, призна-
ние новых российских территорий, 
демилитаризация и денацифика-
ция Украины, а также обеспечение 

прав ее русскоязычных граждан и 
национальных меньшинств. 

Однако, как можно всего это-
го добиваться, в том числе денаци-
фикации и суда над бандеровской 
сволочью за все, что они сотвори-
ли с народами Украины и России, 
при сохранении нынешнего режи-
ма? С 2014 года в результате та-
ких обстрелов от снарядов и мин 
ВСУ погибли тысячи мирных граж-
дан, в том числе 228 детей. Раз-
ве можно забыть и простить эти 
преступления? 

Неужели не ясно кремлев-
ским миротворцам, что этот ней-
тралитет не принесет долгосроч-
ной безопасности России? Ведь 
невозможно запретить киевскому 
режиму наращивать вооружения, 
получать поставки с Запада, моби-
лизовать новую армию, мотивиро-
ванную ненавистью и жаждой ре-
ванша за убитых и раненых в пер-
вой фазе войны (СВО). За 8 лет 
«минских соглашений» и непре-
рывных обстрелов Донбасса ки-
евский режим проявил свою пол-
ную недоговороспособность, про-
ще говоря, абсолютную лживость, 
обман. 

В патриотической прессе не 
раз доказывалось, что нейтрали-
тет Украины не принесет безопас-
ности России. Решением Верхов-
ной Рады они перечеркнули да-
же норму своей конституции о 

нейтральном статусе. И точно так 
же в любой момент аннулируют 
подписанный договор. Неужели 
позиция Швеции и Финляндии, от-
казавшихся от традиционного мно-
голетнего нейтралитета и вступа-
ющих в НАТО, ничему не научила 
руководство РФ?

Подтверждением этих тревож-
ных ожиданий можно считать вы-
ступление президента на сове-
щании с членами правительства 
19 июля о зерновой сделке, кото-
рое было стыдно слушать. Вду-
майтесь: одним из условий ее 
возобновления он назвал «вос-
становление аммиакопровода 
Тольятти-Одесса»... У нормально-
го гражданина невольно возника-
ет вопрос: это как понимать? Зна-
чит, Одесса навсегда останется 
под властью бандеровцев? Бизнес 
олигархов превыше всего?

Представим, что эти слова слу-
шают бойцы на передовой СВО, 
которые каждый день сражаются, 
гибнут, чтобы защитить Донбасс 
и Новороссию, всех нас от банде-
ровского террора, очистить сосед-
нюю страну от раковой опухоли на-
цизма. Они, как и граждане страны, 
имеют право спросить: скажите, 
пожалуйста, товарищ Верховный 
главнокомандующий, Россия вою-
ет с укронацистским режимом или 
торгует с ним, помогая ему оплачи-
вать танки, снаряды и ракеты, ко-
торыми убивают наших бойцов и 
мирных граждан в Донбассе, Ново-
россии и приграничных областях? 
Или считается, что если военным 
хорошо платят за их работу, то это 
их не касается? 

За что люди проливают кровь, 
гибнут? За необузданную страсть 
к наживе олигархов, миллиар-
деров, торгующих с врагом и не 

желающих пожертвовать деньги на 
СВО? Или за безопасность своей 
страны, честь и достоинство наро-
да, за свободу говорить на родном 
русском языке? 

Вместо того, чтобы говорить 
об условиях возобновления т.н. 
«черноморской инициативы» и, 
тем более, странных предложени-
ях киевскому режиму о восстанов-
лении аммиакопровода, нужно не 
заигрывать с врагом, а добиваться 
военной победы и заставить про-
тивника принять свои условия ми-
ра, обеспечивающего долгосроч-
ную безопасность России.

Как действовать в таких усло-
виях - не грех поучиться и у Запа-
да. По свидетельству профессо-
ра Колумбийского университета 
Джефри Сакса («Триумф плутокра-
тии», «Завтра», № 27, 13.07.2023), 
США свергли десятки прави-
тельств по всему миру. Их прин-
цип: если не нравится оппонент, 
нужно его свергнуть. Не нужна ни-
какая дипломатия с оппонентами, 
вы должны просто свергать их под 
любым предлогом, если это в инте-
ресах государства. 

Спрашивается, какую опас-
ность представляли для США и За-
пада Югославия, Ирак, Ливия? Но 
они открыто заявляли, что цель во-
йны - свержение режимов Мило-
шевича, Хуссейна, Каддафи. Там 
теперь их базы. Американцы дума-
ли, что смогут свергнуть и Янукови-
ча без каких-либо последствий. Но 
на этот раз с Россией такой номер 
не прошел. Теперь в Крыму, Дон-
бассе, Новороссии не будет воен-
ных баз НАТО. И это хорошо, но 
нужно идти дальше.

Если Россия после начала 
СВО претендует на роль одного 
из центров многополярного мира, 

то пора открыто заявить этому ми-
ру, что дальнейшее существова-
ние неонацистского, русофобско-
го режима в Киеве, как послушной 
марионетки враждебного Запада, 
представляет постоянную, смер-
тельную угрозу для безопасности 
нашего государства. Мы не допу-
стим размещения ракет НАТО на 
расстоянии 4-5 минут подлетного 
времени до Москвы. Поэтому ко-
нечной целью нашей справедливой 
национально-освободительной во-
йны является не перемирие по ко-
рейскому сценарию, не фальши-
вый нейтралитет соседней страны, 
а свержение этого тоталитарно-
го режима, освобождение народа 
Украины от «коричневой чумы» 
фашизма и, тем самым, обеспече-
ние подлинной, долгосрочной стра-
тегической безопасности России. 

Внушает надежду, что в руко-
водстве страны постепенно созре-
вает именно такой подход к вопро-
сам войны и мира. Об этом говорит 
недавнее высказывание зампред-
седателя Совета безопасности 
России Дмитрия Медведева в его 
телеграм-канале от 31.07.2023: 
«Как же все-таки полезно, что стар-
ший клоун подписал бумажку о за-
прете переговоров с нашей стра-
ной. Все это позволит России дове-
сти начатое в ходе СВО до конца. 
До конца бандеровского режи-
ма. До конца неонацистской идео-
логии. До физического конца всех 
мерзавцев, погубивших огром-
ное количество своих граждан ра-
ди украденных у Запада денег и 
для удовлетворения своих болез-
ненных амбиций». Если это не по-
пулизм и не «игра в «доброго» и 
«злого» следователя», то с таки-
ми словами трудно не согласиться.

Александр ДеГТЯрев п

Будущее 
кАк В ТумАНе?

Окончание. Начало на с. 1 его пРизВание - 
созидание

У каждого человека свой жизненный путь. Но 
бывают такие повороты судьбы, которые остав-
ляют особенно яркий след. И, как правило, для 
многих поколений они становятся вдохновляю-
щим примером и стимулом к созиданию. Че-
ловеком незаурядной судьбы в полной мере 
можно назвать Николая Васильевича Василье-
ва, достойно прошедшего свой трудовой путь 
от простого рабочего парня до руководителя 

больших строительных проектов.
Во времена великого подъе-

ма нашей страны, в год первого 
спутника Земли и первого в мире 
атомного ледокола «Ленин», нача-
ла эксплуатации корабля на под-
водных крыльях «Ракета-1» и соз-
дания первой баллистической ра-
кеты, в простой шахтерской семье 
родился наш герой.

Вначале все, как обычно: без-
заботное детство, средняя шко-
ла, которую успешно окончил в 
1972 году в городе Харькове, всег-
да (и особенно в те времена) счи-
тавшимся русским городом. Затем 
учеба в строительном техникуме и 
выпуск в 1976 году.  Знаком всту-
пления во взрослую жизнь стала 
служба в Советской Армии, про-
ходившая в ракетных войсках на 
самых западных рубежах нашей 
необъятной Родины в Калинин-
градской области. Там и сформи-
ровался его лидерский характер, 
который позволил ему дослужить-
ся до старшины роты и получить 
навыки, пригодившиеся в последу-
ющей работе на гражданке.

После демобилизации в доро-
гу позвала романтика. По комсо-
мольской путевке поехал покорять 
Западную Сибирь. Попал на строи-
тельство знаменитого газопровода 
«Дружба». Но неугомонность нату-
ры и тяга к знаниям не давали по-
коя молодому строителю.

По собственной инициати-
ве сформировал комсомольско-
молодежную бригаду. Ударно ра-
ботая, не забывал и о повыше-
нии своего образовательного 
уровня. Заочно окончил Киевский 
архитектурно-строительный ин-
ститут. Параллельно занимал-
ся и общественно-политической 
деятельностью. Вступил в ряды 
КПСС.

Росла и география трудовых 
подвигов: заметный вклад Николай 
Васильев внес в строительство 

таких городов, как Новый Уренгой, 
Надым, Салехард и других север-
ных объектов. 

Советская страна ценила тру-
довой энтузиазм передовиков со-
циалистического соревнования и 
поощряла их вклад в общую ко-
пилку достижений Советского Со-
юза. Родина высоко оценила тру-
довую доблесть Н.В. Васильева, 
отметив его успехи в трудовой де-
ятельности почетными грамота-
ми и государственными наградами 
медалью «За освоение Севера» и 
орденом «Трудовой Славы» III сте-
пени. Вершиной признания его со-
зидательного труда стало присво-
ение звания «Заслуженный строи-
тель СССР».

Там же, в Заполярье, свела 
его судьба со своей половинкой, 
уроженкой г. Егорьевска. Имен-
но это событие повлиял на то, что 
после завершения своей северно-
строительной одиссеи Николай 
Васильевич продолжил работу на 
стройках Москвы в качестве руко-
водителя строительной органи-
зации возводившей в основном 
спортивные сооружения - стадио-
ны, корты, катки. 

Но помимо основной работы 
Николай Васильевич всегда нахо-
дил время для общественной ра-
боты, помогая людям в разреше-
нии их житейских проблем. Сейчас 
это называется по модному - зани-
мался меценатством. Примечате-
лен такой факт из его биографии. 
В 1993 году, в период разгула стя-
жательства, разбоя и прочего бес-
предела, он вместе с двумя сво-
ими партнерами Борисом Писа-
ревым и Батыром Абдулаевым 
посетили усадьбу Достоевского 
Даровое, что в Зарайском райо-
не. Были очень удивлены, что там 
нет даже скромного барельефа ве-
ликого писателя. И по зову сердца 
сообща, за свой счет, установили 

памятник всемирно известному 
писателю.

На протяжении нескольких 
лет бронзовый Федор Михайло-
вич оставался частной собствен-
ностью меценатов, но в 2021 году, 
Николай и его партнеры безвоз-
мездно передали его Министер-
ству культуры РФ. Передача со-
стоялась по месту нахождения 
памятника в торжественной об-
становке. К слову сказать, его оце-
ночная стоимость сегодня состав-
ляет не один десяток миллионов 
рублей.

Значим вклад Николая Васи-
льевича и в город Егорьевск, кото-
рый он полюбил с первых же дней 
пребывания в нем. В самые лихие 
90-е он привлек инвесторов, для 
строительства в Егорьевске жилья 
для переселенцев с северных тер-
риторий. В результате 120 пересе-
ленцев въехали в новые благоу-
строенные квартиры.  

И сейчас Николай Васильев 
занимается предприниматель-
ством и благотворительностью. С 
начала СВО активно помогает на-
шим бойцам. Неоднократно выез-
жал в зону боевых действий в ДНР 
и ЛНР с гуманитарной миссией к 
участникам спецоперации. Достав-
лял строительные материалы для 
пострадавших от обстрелов при-
граничных городов Белгородской 
области. И продолжает эту работу.

Не случайно такой деятель-
ный человек, как Васильев Н.В. 
был выдвинут кандидатом в де-
путаты Совета депутатов г.о. Его-
рьевск от КПРФ. Именно такие лю-
ди, получив доверие избирателей, 
будут достойно представлять их 
интересы в Совете депутатов.

виктор сАеНКо, 
первый секретарь 

Егорьевского ГК КПРФ п


